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TURISMO Losempresarios ante la crisis económica

Sobreviviralatemporada
Profesionalesdel sectorturísticogaditanoofrecenclavesempresariales
de mínimo coste para hacerfrente a otro ejercicioabocadoa la recesión

JorgeGarret I CÁDIZ

El turismo gaditano se prepara
con el ceño fruncido para otra
temporada abocada a la recesión,
que no ha encontrado aliento has-
ta ahora ni en las siempre alegres
previsiones de la Junta de Anda-
lucía. En la peor temporada baja
desde 2004, y ante un ejercicio
lleno de incertidumbres, cinco
profesionales con actividad en
Cádiz responden al "qué puedo
hacer yopara solucionar esto" en-
comendado por el presidente del
Gobierno. Mejorar la atención al
cliente, no bajar precios y ahorrar
costes son algunas de sus claves
para sobrevivir a la temporada.

VíCTOR SÁEZ. Director comercial
de Costa Ballena Golf.

"Asegurarsedequeel
clientequerrárepetir"

1El director comercial de Costa
Ballena Golf cree que es mo-

mento de "afianzar" la fideliza-
ción de clientes, tanto de interme-
diarios como de los usuarios fina-
les. "Hay que mejorar la atención
personalizad a, el cara a cara con
el público y asegurarse de que el
cliente querrá repetir su estancia
o volver a jugar en tu campo. No-
sotros estamos apostando por es-
ta forma de incrementar el valor
añadido del campo optimizando
recursos y ofreciendo formación
específica ala plantilla", explica,

ANTONIO REAL.

Director general de Hace.

"El hotelpuedevender
laoferta complementaria
del destino"

2El director de Hace anima a
"incrementar el esfuerzo para

estimular la demanda" y compar-
te una de las iniciativas de la em-
presa frente a la crisis: "Promo-
cionary también comercializar la
oferta complementaria de los
destinos desde la propia inciativa
privada". "Lo estamos haciendo

con la Escuela de Arte Ecuestre,
por ejemplo, motivar al cliente a
que venga a ver los caballos por-
que así se quedará en el hotel. Es
una idea con poco coste y una vo-
cación comercial importante".

ÁLVARO RIBALLO.Director del

ApartahotelLasDunas.

"No caerenelnerviosismo
porque no entren las
reservas"

3El gerente del chiclanero
apartahotel LasDunas insta "a

la obviedad" de gestionar costos
-"un céntimo tiene valor que
nunca"- y hace un llamamiento a
la "confianza en elproducto". "No
podemos caer en el nerviosismo
porque no haya entrado la reser-
va y tirar los precios, hasta por de-
bajo de costes en ciertos casos,
perdiendo la referencia de que es-
to es un negocio", explica Riba-
110,que advierte del peligro de
que que "elcliente se acostumbre
al premio de la última hora".

NICOLE LEHMHKUL. Directora
de Sur Ineentive.

"Ofrecervalorañadidoen
el productoenvez de
bajarlosprecios"

4Ladirectora de la firma de or-
ganización de eventos Sur In-

centive insiste en que el manda-
miento de la temporada debe ser
"no bajar los precios ni recurrir
siempre a las ofertas". "No es el
camino. Hay que pensar en un
precio acorde con lo que ofrece-
mos; todo lo demás es contrapro-
ducente", argumenta. "Hay que
buscar ofrecer valor añadido en el
producto en lugar de bajar los
precios, y tener las antenas bien
puestas en el mercado".

ANTONIO PRESENCIO. Director
división de PalafoxHoteles.

"Conocermejoral cliente
y hacermáscosascon
menosrecursos"

5"Todopuede resumirse en ha-
cer más con menos", explica

Presencio, dePalafox. "Esun mo-
mento de reestructuración de or-
ganizaciones, de reciclajedel per-
sonal a través de la formación,
por supuesto de ahorrar costes, y
también de estudiar a fondo
quién es tu cliente y cómo encaja
tu producto en sus necesidades",
enumera el directivo.

El aeropuerto de Jerez pierde un 44% de
tráfico en el peor mes de enero desde 2004
La terminal acusa la suspensión

de rutas del año pasado y el

menor volumen de viajeros

J. G. / CÁDIZ

El aeropuerto de Jerez mantuvo
en enero la sangria de tráfico que
sufriódurante2008acausade la
cancelación de rutas en el arran-

que de las dos últimas tempora-
das (en abril y en octubre) y de la
reducción de pasajeros en las lí-
neas que se mantieneh operativas
en sus pistas. Durante enero, la
terminal gaditana registró un
44% menos de usuarios que en el
mismo mes del año anterior hasta
alcanzar los 45.240 pasajeros. La
cifra está muy por encima de la

media de descenso de la red na-
cional, que se sitúa en el 17%, y
convierte a Jerez en el aeropuerto
del país más afectado por la crisis
económica y del sector de las ae-
rolíneas, según los datos ofreci-
dos por Aena -Aeropuertos Espa-
ñoles yNavegaciónAérea-.

Ninguna de las grandes compa-
ñías que operan en la antigua ter-

minal de La Parra, salvo Alr Ber-
lin, mantuvo el tipo en enero: Ibe-
ria perdió la mitad de su tráfico
con respecto al mismo mes del
año anterior; Ryanair cayó un
58%; Spanair vendió un 28%
menos de pasajes y Vueling, un
37%. Estas caídas se deben no só-
lo a la suspensión de rutas como
las de Bilbao (Spanair), Barcelo-

. -._u ---

na (Spanair), Madrid (Vueling) o
Frankfurt (Ryanair), sino tam-
bién a la reducción de ocupación
en los vuelos programados, como
demuestran los datos de Iberia,
que ha registrado 15.000 pasaje-
ros menos que el año pasado pese
a mantener todos sus enlaces.

Losdatos de enero de 2009 son
los peores de la terminal gaditana
desde 2004, tanto en descenso in-
teranual como en volumen de pa-
sajeros. Para esta temporada, no
se prevén nuevas cancelaciones
de rutas, aunque los resultados
de las conexiones que ahora se
ofertan son una incógnita.
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La Policía Nacional investiga en La Isla
la denuncia de una menor por violación
Sobre el presunto autor del delito, que ha sido identificado, pesa una orden de captura

M.Llebrez/ SAN FERNANDO

Los hechos todavía no han queda-
do esclarecidos. La investigación
sigue abierta y no se han dirimido
culpables ni inocentes. Lo único
cierto es una denuncia, realizada
por una chica joven, de hecho me-
nor, en la noche del pasado sába-
do. El motivo de la misma, haber
sido violada. Efectivos de la Poli-
cía Nacional tienen desde ese mo-
mento -en torno a las diez de la

noche-- abierta una investigación
en la que se busca la comparecen-
cia de las dos partes. De la presun-
ta agredida, pero también del
presunto agresor, aún por locali-
zar. Porque sobre éste pesa ahora
una orden de búsqueda.

El hombre, mayor de edad, fue

identificado desde uI1primer mo-

mento y ya durante toda lajorna-
da del domingo cuatro coches pa-
trulla lo estuvieron buscando sin
éxito. Unoperativo similar se acti-
vabaayer,aunquealcierredees-
ta edición tampoco había fructifi-
cado. La detención del sujeto en
cuestión, explicaban ayer fuentes
cercanas a la Policía, servirá no
sólo para dar cumplimiento a la
denuncia presentada por la me-
nor sino también para tomarle
declaración sobre su versión de la
agresión en cuestión.

A la menor ya se le tomó testi-
monio el mismo sábado, aunque
deberá declarar de nuevo en estos
días con el objeto de precisar con
más detalle la sucesión de hechos
acaecidos. Con ambas declaracio-
nes los efectivos pretenden acla-
rar los motivos de la denuncia. La

joven, además de cursar la mis-
ma, aportó también un parte mé-
dico.

Porque la menor, tras ser pre-
suntamente agredida el sábado,
se dirigió aUrgencias de la barria-
da isleña de LaArdila,desde la cu-
al, debido a la naturaleza del ca-
so, fue remitida a Cádiz al hospi-
tal Puerta del Mar, desde donde
se cursó el mencionado parte.
Una vez con él, la denunciante se
dirigió a la Comisaría de la Policía

TESTIMONIO

La declaración del

presunto agresor se

considera clave para el

esclarecimiento del caso

Nacional de San Fernando, don-
de, aportando toda la documen-
tación, se abrió de inmediato una
investigación en la que el eje prin-
cipal es la detención del denun-
ciado, sobre el que no han tras-
cendido más datos que la mayoría
de edad del mismo. También se
sospecha que tanto agresor como
agredida se conocían con anterio-
ridad, aunque no se tiene certeza
a este respecto.

A día de hoy, los efectivos de la
Policía mantienen abiertas las di-
ligencias del caso y continúan re-
cabando información sobre el
mismo, aunque el testimonio del
sujeto se considera clave para el
esclarecimiento de los hechos. Su
búsqueda se mantiene abierta y
se confía en que muy pronto pue-
da darse con él. '

'(
Vifr

En la imagen, carretera A 372, que une las localidades de Arcos con El Bosque,en la que fue 'cazado' el conductor a más de 200 por hora.

Detenido por circulara 203 kilómetros por
hora en una carretera secundaria en Arcos
Con' este conductor, son 15 los

arrestados por delitos contra la

seguridad vial el fin de semana

R.Romero / CÁDIZ

A 203 kilómetros por hora, poco
antes del mediodía del pasado
viernes, por una carretera secun-
daria. ASí fue sorprendido circu-
lando Raúl F.S., el conductor de
un turismo Mitsubishi Eclipse,
con placa de marrícula 3004
BWY,exactamente a las 11,22 ho-
ras en el punto kilométrico 4,7, en
la A-372, la carretera que une las

localidades de Afcos y El Bosque,
en término arcense. Una vía en la

que no se puede ir amásde 100 ki-
lómetros por hora, y en la que este
sujeto circulaba a más del doble
de la velocidad permitida. Efecti-
vos de la Guardia Civil procedie-
ron a darle el alto para a renglón
seguido, tras ser identificado, de-
tenerlo por un d~ito contra la se-
guridad vial, iiliormaron ayer
desde la Subdelegación del Go-
bierno.

Éste ha sido el caso más llama-
tivo de los 1Sarrestos que en total
la Guardia Civilha practicado du-

rante este fin de semana en las ca-

rreteras de la provincia por deli-
tos relacionados con el tráfico.

Algo más de la mitad, ocho,
han sido detenidos por circular
sin haber obtenido nunca el pre-
ceptivo carné de conducir. En sie-
te de los casos iban conduciendo

un turismo, y en el octavo restan-
te, una moto.

Otros cinco conductores han si-

do detenidos por circular bajo los
efectos del alcohol, tres en la zona
de Cádiz, y dos en la de Algeciras.
La localidad de Conil ha sido esce-
nario de dos de los casos. En uno

de ellos, el sábado, el conductor
Antonio Javier B.A.,en el primer
test de alcoholemia a] que fue so-
metido, arrojó un resultado de
0,78 miligramos de alcohol por li-
tro de aire espirado, un índice
que, en una segunda prueba, se
elevó hasta 0,90, más de] triple de
lo permitido, fijado en 0,2S). En
el segundo caso, el conductor,
Juan Enrique T.M.,fue incapaz de
soplar. Por último, la madrugada
de ayer en la A 7, en Los Barrios,
era detenido DanielJesús C.P,por
conducir bajo los efectos de las
drogas.

A prisiónuna
joven acusada
de apuñalara
unamujer
enJerez
La víctima, aunque sangraba

en abundancia, logró llegar a

la Comisaría para denunciar

Redacción / JEREZ

Una joven de 23 años, E.R.Z.,
con un amplio historial delicti-
va, ha ingresado en prisión
tras ser detenida en Jerez co-
mo presunta autora de una
tentativa de homicidio en la
calle Mandamiento Nuevo, de
la barriada de Federico Mayo,
la madrugada del pasado
miércoles. La víctima, otra
mujer, fue agredida con un ar-
ma blanca y convalece de las
heridas sufridas todavia en el
hospital de Jerez.

La víctima, aunque sangra-
ba abundantemente, logró lle-
gar a los alrededores de la co-
misaría sobre las 06:00 horas
de la madrugada de ese día pa-
ra dénunciar los hechos,sien-
do auxiliada por unos agentes.
Fue evacuada al hospital sien-
do ingresada en la UC!.

Los agentes de la Unidad de
Delincuencia Especializada y
Violenta (Udev) se hicieron
cargo de la investigación y
apresaron a la sospechosa al
dia siguiente.

La detenida, E.Z.R., fue
puesta a.disposición del juzga-
do que ordenó su ingreso en
prisión, como supuesta autora
de un delito de homicidio en
grado de tentativa.

Apresados cuatro
jóvenes por vender
licores robados en

'la movida de Rota

Las botellas fueron sustraídas

en casas de Costa Ballena; se

les imputan 11robos al menos

Redacción / CÁDIZ

Cuatro jóvenes, dos chicos y
dos chicas, con edades com-
prendidas entre los 21 y los 19
años, han sido detenidos por la
Policía Nacional acusados de
vender en la zona de movida
juvenil de Rota licores que ha-
bían sido robados en domici-
lios de la urbanización Costa
Ballena. La Policía sospecha
que los detenidos (Daniel
D.G., de 21 años; Javier M.M.,
de 20; Tamara B.M., de 21, y
Rocío V.B., de 19) han estado
implicados en al menos once
robos. Fueron pillados ven-
diendo en la movida licores de
marcas que coincidían con las
botellas robadas en la casas.
En sus vehículos se les ocupa-
ron otros efectos robados.



Diario de Cádiz . MARTES.17DEFEBRERODE2009 29

SANLOCAR

n
M

I~H..
~I
.:

Eeologistasen Acción censura que el Consistorio siga sin resolver el problema de los vertederos ineo'i\'f?~I\;'I/'~J?A

Losecologistasdemandan un
puntolimpio pararesiduos
Censuran que este proyecto sufre "varios años de retraso"

F.Javier Franco / SANLÚCAR

Ecologistasen Acciónha denun-
ciado públicamente que elAyun-
tamiento "sigue sin resolver el
problema de los vertederos in-
controlados" de escombros y de-
más residuos urbanos, incluidos
algunos "altamente tóxicos ypeli-
grosos", como los de uralita.

Esta ONG exige "la urgente
creación de un punto limpio don-
de poder depositar sin coste para
el ciudadano los residuos conta-
minantes". Con respecto a este
asunto, censura que se trata de
"un proyecto que lleva varios
años de retraso", mencionando la

última promesa del Gobierno
municipal, que "anunció que la
instalación del mismo iba a efec-

tuarse en octubre del año pasado,
pero, a día de hoy, no sabemos na-
da". Esta organización también
plantea la puesta en marcha de
"campañas de sensibilización di-
rigidas a toda la ciudadanía" y un
aumento dela vigilancia, "sancio-
nando aquellos incidentes que
vulneren la normativa vigente".

Ecologistas en Acción ha subra-
yado como especialmente negati-
vo el caso de "un vertido ilegal de
varios kilos de uralita" en el Canú-

no del Hato, en "uno de los puntos
donde el AyUntamiento tiene ins-

talados varios contenedores de
residuos sólidos urbanos:'. Argu-
ye que "este material es altamen-
te tóxico y peligroso" pues "des-
prenden pequeñas fibras que al
ser ingeridas por inhalación pue-
den causar graves daños como as-
bestosis, cáncer de pulmón y de-
más cánceres, y otras enfermeda-
des de carácter irreversible". Asi,
su recogida corresponde a "gesto-
res autorizados". En general, el
colectivo se queja de que hay "nu-
merosos solares muÍúcipales y
privados con escombros y otros
residuos", como la parcela de Ver-
digones donde proyectan una re-
sidencia de ancianos.

TREBUJENA

Jesús Pruaño Cala 'Babali'
recibirá el galardón de la
Bruja Piti de Oro de 2009
B homenaje a este comparsista

será uno de los primeros eventos
de esta edición del Carnaval

F.J.F. / TREBUJENA

Eltrebujenero Jesús Pruaño Cala,
conocido como Babal~ será dis-
tinguido en la edición venidera
del Carnaval del municipio con la
BrujaPiti de Orode 2009.

Componente durante años de
la apreciada comparsa de LosMa-
jaras yde un buen puñado de con-
juntos locales, Babali recibirá
igualmente este reconocimiento

--

Jesús Pruaño Cala 'Bab~'if".' OENJUMEDA

"por la capacidad-que ha tenido
de organízar y financiar las agru-
paciones en las que ha participa-
do y su amor por el Carnaval tre-
bujenero". El acto está previsto
para este sábado, a partir de las
ocho de la tarde, en la Plaza del
Ayuntamiénto, donde además se-
rá elegida y coronada la reina de
la fiesta entre las damas de este
año. Posteriormente, hacia las
medianoche, habrá un "gran bai-
le" en elPabellón Municipal.

H~'que recordar que el Carna-
val de Trebujena se celebrará en.
esta ocasión desde el próximo
viernes 20 de febrero hasta el do-
mingo 1 de marzo. En la progra-
mación destaca, entre otras con-
vocatorias, el XII Concurso de
Agrupaciones de Carnaval 'Bruja'
Piti', que se desarrollará desde el
lunes .hasta el jueves. Como es
costumbre, la cabalgata saldrá el
último domingo de la fiesta.

El PP exige la
construcción
del parque
de bomberos
pfoyectado
Critica que desde septiembre
la PolicíaLocalno cuenta con
el servicio de motocicletas

FJ.F. / SANLÚCAR

El PP criticó ayer al Gobierno
municipal por no responder a
su solicitud de información
oficial sobre proyectos como el
del futuro edificio policial o el
nuevo parque de bomberos.

Elpresidente local de los po-
pulares, Agustin Hernández,
explicó que ambas actuacio-
nes urbanísticas "siguen sin
iniciarse dos años después de
que el Gobierno del PPdel an-
terior mandato dejara lista la
reserva de las parcelas necesa-
rias y, lo que es peor, los gru-
pos de la oposición no recibi-
mos ninguna información de
su estado de tramitación".

A su juicio, la alcaldesa, Ire-
ne García, "continúa vendien-
do humo". Así, sobre el caso
concreto de la Policía Local,
Hemández lamentó que "se
vanagloria de haber adquirido
motocicletas, pero lo que no
dice es que los agentes se nie-
ganautilizarlasporquelaaltu- .
ra de las mismas no es la ade-
cuada, al poder provocar acci-
dentes que conllevadan la pér-
dida del plus de asistencia y la
recuperación de los servicios
no efectuados durante la baja
laboral". Añadió que desde
septiembre pasado "no se
presta el servicio de motocicle-
tas de la PolicíaLocal".

El PP pidió, además, a la al-
caldesa que resuelva urgente-
mente "el principal problema"
de este cuerpo, en alusión a
"las comunicaciones".

Provincia
CHIPIONA

Quejas por la
negativa del
alcaldea
debatir sobre
la televisión
El PP lamenta que el Pleno no

pueda abordar la actividad de
la emisora pública de la villa

FJ.F./ CHIPIONA

La convocatoriade una reu-
nión extraordinaria del Ayun-
tamiento pedida por todos los
grupos políticos de la oposi-
ción para debatir la actividad
de la emisora municipal de te-
levisión ha sido rechazada por
el alcalde, Manuel Garcia,
"con la excusa de que ese asun-
to no es competencia del Ple-
no", según dijo ayer el PP,uno
de lospartidos solicitantes.

Los populares defienden
que la Corporación local debe
abordar "los abusos" del regi-
dor chipionero sobre la televi-
sión pública del municipio,
que "está al servicio de la pro-
paganda falsa y el autobombo
del alcalde". Aseguran que la
pretensión del PPes "tratar es-
te asunto y, de acuerd.o con el
artículo 20 de la Constitución,
hacer posible la libertad de ex-
presión y la pluralidad de las
emisiones en este ente público
que se fmancia con el dinero
de todos los chipioneros".

Desde el punto de vista del
PP, la negativa "dictatorial"
del alcalde a convocar la cita-
da sesión plenaria constituye
"un intento más de que la in-
formación le llegue a los ciu-
dadanos sólo con su versión,
que suele ser la de que su her-
mano -elprimer teniente de al-
calde, José Lnís GarCÍa-y él
son muy buenos y trabajan
muCho,mientras que la oposi-
ción es muy mala. y destruye
todo loque ellos hacen".

ROTA

ElGobiernom~oi~pal
niega la existencia de
vertederos incóntró)ados
Replicaal PSOEque ~ tratan' al, ~as empresas que promoverán
de dos parcelas valladas en .¡ CI;>IlstrUiránnuevas viviendas".
Ia$que constn.HI-ánviv~ cAsíJascosas,afirmó que "laoposi-

. '." ción .está para fiscalizar y denun-

FJ F . ciaralgoqueestémal,peronopa-. ./ ROTA .. ra mei,uiéy dedf que en el centro
El equipo de'Gobierno replicó deRotahaydosvertederosincon-
ayer al PSOE que no existen trolados,cuandonoesverdad".
vertederos incontrolados en Luna preguntó públicamente
dos céntricas fincas situadas "qué gana el pueblo de Rotacuan-
en el barrio de San Cayetano y do cuesuones de este tipo apare-
la calle Argüelles. cen en los medios de comunica-

El edil de Limpieza, José ción e intemet y,por tanto, llegan
Luis Luna, explicó que sendas a muchas personas de la ciudad y
parcelas están "valladas e de fuera", concluyendo que "no
identificadas con los caiteles benefician a nadie".

~- -,- -.-.-.-.-
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MUERTEDEMARTADELCASTILLOLa búsqueda del cadáver por el Guadalquivir continúa sin dar resultados

';' ''''''''lo. (AROPrisiónsin fianza
para Miguel y
Samuel por el
crimen de Marta
Acusación:

Incluyeelasesinatoporqwe
lajovenpodíaestarviva'
cuando la arrojaron al río

. ~~

Cómplices:
La Fiscalía no descarta más

detenciones por encubrir el
cnmen -PAG 2-3- Elásesino confeso de lajove... Miguel C.D. es trasladado al juzgado.

MARCOS "'''0

CARNAVAL 2009

Que IQsmejores lleguen a laFinal
La primera semifinal cumplió con las expectativas de las noches previas a la final.. las agrupaciones
desta.caron por su aho nivel, especialmente la batalla de chirigotas del'Selu', el 'Canijo', el 'Sheriff y la

sorpresa de 'Aqul huele a ropero', En la imagen,la comparsa '~os trasnochadores', -SUPLEMENTOELGAlliNERO-

España-D-
Bennejo reconoce que la
cacerla con Garzón fue

"inoportuna~.

Provincia-211- Puerto Real-1&--
Losbuques de cerco del ElPleno aprueba los
Golfo reali2anuna parada. Presupuestos corflos
hasta el 28de febrero votos de IU,PSOEy PA

__-n-

CÁDIZPaso previo a lae~posición pública

ElPleno-da su aprobación
inicial al nuevo PGOU
Como estaba anunciado, el PIe- de rechazo del PSOE e IV. Tras
no para Iaaprobación inicial del la publicación en el BOP, será
nuevo PGOU gaditano contó expuesto para recibir alegacio-
con los votos afavor del PPylos nes. -PAGINA6-7-

SAN FERNANDO El PUERTO

EI'bipartito
obvia hablar
de los parados
del Fondo ZP

LaEscuela de
Hostelería de El
Madrugador.
para 2010

-PAGINA 10- -PAGINA 13-

CHICLANA

\tl:) I (ifti!~-¡j ~{tf);J/! Ilil" ¡lt,;:,l. . ~ , "."""".,1
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REQUISITOSLa web municipal recoge las modalidades y criterios a seguir en la selección

ElAyuntamiento oferta 53
plazas de empleo público
-----

Se adelanta la
información a los
interesados antes de su
publicación oficial

Con estos empleos se
consolida el empleo
municipal y se ofertan
plazas de libre acceso
-,--

OlGA PRADOS
ROTA

La delegada de Personal, Monte-
mayorLaynez,ammciaba ayerque
elAyuntamiento ha dado un paso
más en el proceso de convocato-
ria de 53 plazas de empleo públi-
co,

Para ladelegada, esta oferta de
empleo en la que trabaja elAyun-
tamiento, supone una iniciativa
muy importante en estos mo-
mentos de crisisyde desempleo,
ya ,que a través de estas plazas se
conseguirá tanto consolidar el em-
pleo de trabajadores municipales,
como ofertar plazas de libre ac-
ceso,

Según ha indicado Laynez,des-
de ahora todas las personas inte-
resadas en conocer lasbases de las
distintas plazaspuedan consultar
información sobre el temario, el
tipo de plaza, los requisitos y es-
tudios que se establecen en cada
caso, etc., en la web del Ayunta-
miento roteño: www.aytorota.es.

De esta forma, el Consistorio
ha querido adelantar esta infor-
mación, que resulta muy útil para
aquellas personas que tengan pen-
sado presentarse, a la fecha de su
publicación en el BOJA y en el
BOE, ya que según explicó la de-
legada, la aparición de las bases
de esta convocatoria, que ya ha
sido enviado para su publicación,
podría tardar unos dos meses,

La delegada de Personal re-
cordó que la presente convoca-
toria, que recoge un total de 53
plazasde empleo público, -que se
enmarcan en un paquete mayor
que supera las SOplazas-, incluye

,"CO"MAClÓN

la delegada de Personal ha detallado cuales son las plazas a las que se podrá acceder en poco tiempo.

desde plazas de promoción in-
terna, a plazas por concurso opo-
sición y por oposición libre, por
lo que se plantea la posibilidad de
que actuales empleados puedan
acceder a'otras categorías, y lapo-
sibilidad de que se pueda acceder
a una plaza desde fuera del Ayun-
tamiento,

Según indicó Montemayor Lay-
nez se prevé que una vez lasbases
salgan publicadas en los boletines
oficiales,los exámenes puedan ce-
lebrarse después del verano,

PUESTOS OFERTA!)OS

En la convocatoria de oferta de
empleo público para estas plazas
se encuentran 9 plazas de admi-
nistrativos, siete de promoción in-
terna, ydos por oposición libre; 2
plazas de arquitectos técnicos por
concurso oposición; S de awdlia-
res administrativos, cinco de ellos
de promoción interna y el resto
por oposición libre (una de ellas

para discapacitados); 4 plazas de
conductores, por concurso opo-
sición; 1 plaza de encargado de
compras, por concurso oposición;
1plazas de inspector de servicios
por concurso oposición; 1 plaza
de ingeniero técnico industrial
por concurso oposición; 1 plaza
de administrativo de inspección
por concurso oposición; 1 plaza
de letrado asesor por oposición li-
bre; 2 plazas de oficial electricista
de promoción interna por con-
curso oposición; 5 plazas de téc-
nico de gestión dosde ellasde pro-
moción interna yel resto por con-
curso oposición; 1plaza de técni-
co sanitario por concurso oposi-
ción; 5plazas de tramitadores de
promoción interna por concurso
oposición; yuna plaza de conser-
je por oposición libre destinada
para minusválidos o discapacita-
dos,

Por otro lado, laFundación Mu-
nicipal de Medio Ambiente pu-

blica dos plazas de awdliar admi-
nistrativo por oposición libre;
mientras que desde la Fundación
Municipal de Cultura la oferta in-
cluye una plaza de bibliotecario,
una de awdliar administrativo y
una de auxiliar de biblioteca, to-
das ellas por concurso oposición,

En el caso del Organismo Au-
tónomo de Recaudación, la ofer-
ta de empleo público contempla
una plaza de administrativo, una
de técnico de gestión, y una pla-
za de awdliar de caja, todas ellas
por oposición libre; así como dos
plazas de awdliar administrativo,
una de ellas de promoción inter-
na por concurso oposición; yuna
plaza de notificador por concur-
so,

De este modo, los interesados
en optar a un puesto mejor den-
tro de la administración local o de
acceder a uno de estos puestos
desde fuera, puede ya ir prepa-
rando las oposiciones,

DENUNCIALuna responde a las afirmaciones de Rosa Gatón

ElConsistoriorechazalaexistencia
devertederosincontrolados
O.P.
ROTA

Eldelegado de Limpieza,JoséLuis
Luna, ha desmentido lasdeclara-
ciones en las que la concejal so-
cialista, Rosa Gatón, se refería a
dos parcelas sin edificar del cen-
tro de la ciudad como vertederos
incontrolados.

El delegado se ha desplazado
hasta lasparcelas en cuestión, una
situada en la calle4rgúellesyo~d

";'A"

en la cuesta de San Cayetano, para
demostrar que se trata de parce-

lasvaIladas y que prfsentan los co-
rrespondientes car,eles identifi-
cativos de las empresas construc-
toras e información acerca de la
próxima construcción de vivien-
das, Por ello, Luna ha reiterado
que la oposición está para fiscali-
zarydenunciaralgo que esté mal,
pero no "para mentir, y decir que
en Rota.Jmy d'OS'v6ftederos in-

e,',',',',',',',','"

controlados, cuando no es ver-
dad",

El edil insiste en que lo que Rosa
Gatón quiere transmitir "no es ver-
dad", yse pregunta qué gana la Vi-
lla cuando cuestiones de este tipo
"aparecen en la prensa y por tan-
to llegan a muchas personas de
Rota y de fuera", a través de los
medios y de internet, insistiendo
en que las críticas infundadas de
Gatón :\no beneficiarra nadie/'..

--

Bahíade Cádiz Rota 19

PROGRAMAS

Másde 60
adolescentes
participanen
eltallerde
baile hiphop

INFORMACiÓN
ROTA

El número de participantes
que está asistiendo al taller de
hip hopque celebra la delega-
ción de Servicios Sociales, da
buena cuenta del nivelde acep-
tación que estáregistrando esta
iniciativa entre losjóvenes de
la ciudad,

Según ha indicado el dele-
gado de ServiciosSociales del
Ayuntamiento roteño, Anto-
nio Peña, este taller, enmarca-
do en el programa Ciudades
an te lasdrogas, reúne a más de
sesenta adolescentes de la ciu-
dad con edades comprendidas
entre los 12ylos lSaños,

En el transcurso de las cla-
ses de este taller, losjóvenes es-
tán aprendiendo de la mano
de una monitora a realizar di-
versascoreograffasypasos,que
está previsto pongan én esce-
na el día de la clausura de esta
actividad.

El taller de hip hop Danza
urbana, que comenzó el pasa-
do viernes día 6 de febrero, se
imparte todos losviernes de fe-
brero y marzo, en horario de
nueve ymedia a once ymedia
de la noche, en la Sala Alter-
nativa ubicada en la avenida
SanJuan de Puerto Rico,

Las clases de este estilo de
baile urbano nacido en las ca-
lles que tanto éxito está cose-
chándo actualmente entre los
jóvenes, se presentan como
una atractiva actividad alter-
nativa alamovida juvenil en la
que se promueve el ejercicio
fisico,almismo tiempo que po-
tencia las relaciones entre los
jóvenes,

El objetivode este taller pasa
por animar a losjóvenes hacia
formas sanas de uso del tiem-
po libre; reducir, prevenir oevi-
tar el consumo de sustancias
tóxicas entre la población ju-
venil; o despertar en losjóve-
nes el interés por profundizar
en el arte y las actividades de-
portivas, en este caso desper-
tando su interés por la danza.

"m'MA"Ó'
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MARfTlMASegún dispone una orden del Ministerio de Medio Ambiente

Paradatemporal de los
buques de cerco en el Golfo
----

Laparalizaciónde la
actividadestaráen
vigorhastaelpróximo
día28 defebrero

Serealizaporelestado
de laspoblacionesde
algunasespeciescomo
elboquerón
---

PACOLÓPEZ
CADIZ
Los buques incluidos en el censo
de la modalidad de cerco del ca-
ladero del Golfo de Cádiz han ini-
ciado este fin de semana una pa-
rada temporal en el desarrollo de
su actividad como consecuencia
de la orden ARM/249/2009, de
12 de febrero rubricada por la ti-
wlardel Ministerio de MedioAm-
biente, y Medio Rural y Marino,
Elena Espinosa.

Esta parada temporal de la ac-
tividad entró en vigor el pasado
sábado yse mantendrá hasta el28
febrero, que unido a las paradas
temporales voluntarias realizadas
desde ell de diciembre de 2008
hasta la entrada en vigor de esta
última orden, deben completar
un cese temporal de 90 días.

Larealización de la parada tem-
poral deberá estar acreditada me-
diante certificación expedida por
la Cápitanía Marítima del puerto
correspondiente u otro docu-
mento fehaciente, sin prejuicio
de las comprobaciones que pue-
da efectuar la Secretaría General
del Mar. -

Para compensar los peIjuicios
económicos que pudieran deri-
varsede laorden ministerial se ad-
vierte que la parada temporal po-
dráserobjeto de financiación con
cargo a fondos públicos de la Co-
munidad Europea o nacionales.

'NfORMAClON

------------.--------

La parada temporal de la pesca de cerco en el GoHo de Cádiz estará en vigor hasta el día 28.

REGLAMENTO

Se establece que la
parada temporal de

la actividad pueda
financiarse con cargo

a fondos públicos----------.----

Así, el reglamento de la Co-
munidad Euro¡rea 744/2008 es-
tablece una acción específica tem-
poral para promover la reestruc-
turación de lasflotaspesqueras de
la Comunidad Europea afectadas
por la crisis económica, contem-
pla la posibilidad de financiar me-
didas de ayuda a los pescadores y
armadores por la paralización

temporal de sus actividades pes-
queras durante un periodo má-
ximo de tres meses, siempre que
esa paralización temporal haya co-
menzado antes del 31 de diciem-
bre de 2008 y las empresas bene-
ficiarias sean objeto, hasta el 31
de enero de 2009, de medidas de
reestructuración como progra-
mas de adaptación de laflota, pla-
nes de ~uste del esfuerzo pes-
quero, planea nacionales de des-
mantelamiento, planes de captu-
ra u otras medidas de reestructu-
ración o modernización.

De esa manera, el ministerio
considera que, teniendo en cuen-
ta la situación en la que se en-
cuentra la pesquería de cerco, y
en especial el estado de las po-
blaciones de determinadas espe-

cies que son objetivo de esta mo-
dalidad de pesca, como el bo--
querón, "es conveniente la regu-
lación de este nueva parada"-

Además, el incumplimiento de
los dispuesto en la orden del Mi-
nisterio de Medio Ambiente, yMe-
dio Rural y Marino será sancio-
nado conforme al Título V de la
Ley 3/2001 de 26 de marzo, de
Pesca Marítima del Estado, que
incluyeentre lassanciones,el aper-
cibimiento, la multa, o la inhabi-
litación para el ejercicio o desa-
rrollo de actividades pesqueras
durante un período no superior
a cinco años, entre otras,y lacuan-
tía de lassanciones oscilaentre los
60 y300 euros de las infracciones
leves y los 60.001 Y300.000 euros
de las infracciones muy graves.

PLENO DE DIPUTACiÓN

IU exige que
la TDT llegue a
todala
provincia

INFORMACiÓN
CADIZ

El grupo de Izquierda Unida
en laDiputación Provincial de
Cádiz llevará mañana alPleno
una moción en la que se soli-
cita el apoyo para instar al Mi-
nisterio de Industria a adoptar
lasmedidas oportunas paraagi-
lizar los trámites con las em-
presas de radiodifusión co-
rrespondientes, y resolver en
el menor plazo de tiempo po-
sible los problemas técnicos y
económicos que existen en la
actualidad en la emisión de la
TDT (Televisión Digital Te-
rrestre) a la totalidad de la po-
blación de la provincia de Cá-
diz.

La moción contempla age-
más, que se establezcan con la
Junta de Andalucía medidas
de colaboración para interve-
nir en este proceso ypara fuci-
litar la cobertura técnica y las
ayudas necesarias.

APAGÓNANALóGlCO

El portavoz de Izquierda Uni-
da en la Diputación,José An-
tonio Barroso, recuerda que
"queda poco más de un año
para el apagón analógico que
precede al paso a la nueva.tec-
nología que introducirá en los
hogares la TDT con mejor ca-
lidad de imagen ysonidoyhas-
ta la fecha quedan ocho mu-
nicipios completos de laSierra
de Cádiz sin señal, además de
varias poblaciones disemina-
das por toda la provincia".

Otros diez municipios cuen-
tan con una emisión parcial de
los contenidos actuales de
TDT, "lo que supone que casi
114.000 gaditanos tienen pro-
blemas de señal de TDT a un
año del apagón analógico, por-
que se encuentran sin cober-
tura y a expensas de la finan-
ciación pública", dijo el dipu-
tadoprovincialdeIU.

POLfTlCA Gracia trasladó las medidas que el Gobierno socialista está aplicando contra la crisis

Elgrupo parlamentario socialista se
reúne con colectivos de la provincia
INFORMACiÓN
CADIZ

El PSOE de Cádiz y la dirección
del grupo parlamentario socialis-
tamantuvieronayeren Cádizuna
reunión con representantes de
una veintena de colectivos socia-

les de la provincia.
Durante el encuentro, los re-

presentantes del PSOE han ex-
plicado las principales medidas
de los gobiernos socialistas fren-
te a la crisis v han mostmdo su dis-

posición a ~ecoger las inquietu.-

des y demandas de estq~,~~kF?-;:~':

vos sociales y trasladarlas al Parla-
mento a través de distintas inicia-
tivas.En la reunión, han interve-
nido el secretario general del
PSOE de Cádiz, Francisco Gon-
zálezCabaña, yelpresidente ypor-
tavoz del grupo parlamentario so-
cialista, Manuel Gracia.

En una comparecencia ante la
prensa, Manuel Gracia señaló qu"
las reuniones con el tejido aso-
ciativo de Andalucía son "un foro

muy adecuado par" trasladar a la
ciuqadani"la,s medidas del P~OE

ff~?1e~'1~,a~m!s'y t°tllar el pulso a

sus problemas, como el aumento
del paro o las dificultades de fi-
nanciación para las pymes".

Gracia explicó que el PSOE,
"ha mostrado una oferta de diá-
logo al resto de formaciones po-
líticas para llegar a acuerdosfren-
te a la crisis. "Estamos en un mo-
mento en Andalucía muy impor-
tante porque se va poder com-
probar la voluntad real de llegar
a acuerdos políticos", dijo el por-
tavozdel PSOE en el Parlamento,
que pi¡lió a~I:1?,,;L\ ':qqe.\engap.
á1~.o/A'¡~#:,¡~t;'i-;~':' >? /,:« , ~e~qión ,de!t~~ ~«¡~~Q}~~i~?f'i<i~i~¡~'d~ !a pro';!n,ci~ ~~ H~i'

,'.:.:.:-;.



12 I CIUDADANOS I PROVIHCIA

MANUEL BRENES DELEGADOPROVINCIALDEEDUCACiÓN

. .,.",,'''.

Martes 17/2/2009 I La Voz

«A los centros les corresponde administrar
mejor los re~ursos parael mantenimiento»'
«Contamos con más presupuesto que otros años para hacer las sustituciones»

«Los profesores tendrán tiempo paraplanificarel curso aunque se adelante»

E. MARTOS

Acaba de renovar el convenio con

los concertados, «él trámite más
dificil del periodo de escolaridad..
que comienza ell de marzo. Aprie-
ta la agenda y acumula citas en
estos dias. No hay un momento de
respiro hasta que terminen las
matriculaciones. Para el nuevo curo

so se empezarán a aplicar dos nor-
mas nuevas: la que adelanta el
calendario escolar y la orden que
impide a los centros colgar los datos
personales de los alumnos de nue-
vo ingreso, que han dado que
hablar.
-Definitivamente la vuelta al cole

será el7 de septiembre, ¿Estará todo
a punto para esa fecha?
-Aún está pendiente una negocia-
ción de las condiciones en las que
comenzará el próximo curso. El diá-
logo sigue abierto como ha dicho el
presidente de la Junta y hay que
estudiar las propuestas de los sin-
dicatos. Contar con cinco dias lec-

tivos más supone un mayor esfuer-
zo para jefes de servicios y trabaja-
dores de las delegaciones. También
será un mayor gasto económico por-
que hay que cubrir cinco dias más
de transporte, de comedores y de
actividades extraescolares.

-El próximo 24 de febrero es el pri.
mer paro de los profesores. ¿Qué
opinión tiene de esta protesta?
-Los profesores están en su derecho
de protestar y lo respeto. Pero no
comparto todas sus reivindicacio-
nes. Creo que hay tiempo suficien-
te para la planificación del curso,
porque tienen una semana y en los
últimos dias de junio también 'se
puede ir trabajando. Una cosa que
estamos haciendo es aumentar la

estabilidad de las plantillas con la
oferta de oposiciones y cuanto más
personal fJjo haya menos cambios
se producirán. De todas formas, hay
un debate abierto para acordar una
serie de medidas con respecto a la
calidad de la enseñanza.

-En un par de semanas comienza
la época de escoIarización. ¿Hay aJgu-
na novedad para este año sobre los
centros concertados?
-El mayor problema para adjudi.
car plazas se encuentra en Cádiz y
en Jerez. En Jerez si se aumentará
en hasta tres nuevas unidades por.
que hay más alumnos. En Cádiz
seguiremos con las mismas. El año
pasado nos encontramos en el mes

RESPONSABLE. Manuel Brenes, en la Delegación de Educación de la plaza Mina.! ANTONIOVÁZQUEZ

«Comenzar las

clases cinco días

antes s4pone un

gasto extra»

«Hay alumnos que
se han' echado a la

calle cuando no les

correspondía»

«No se ha cerrado

en ningún momento
la puerta del diálogo
con los sindicatos»

l:
-

«Tenemos pocos mecanismos para
detectar fraudes en las matrículas»

E.M. maciones. De hecho, los padres
que tengan dudas podrán consul-

-¿Cee que al no aparecer los datos tar la documentación de otros
personales, según recoge la nueva alumnos para garantizar la trans-
orden de escolarización, aumenta. parencia en el proceso, Este año
rá el número de li-audes? muchos ayuntamientos se han
-Lo que cambia es que incorpo- comprometido a oli:ecerellos mis-

. ra las recomendaciones de la mos la información del censo, lo
Agencia de Protección de Datos, que nos permite realizar mejor el
por lo demás sigue igual y no creo cruce de datos. Confío en que las
que tenga que haber más recla. ciudades grandes lo hagan.

-¿Hay algunaestrategia nueva para
detectar datos falsos?
--Cuando se entrega la matricula
tenemos que suponer que los
datos son verdaderos. Aparte de
cruzar los datos con los que pro-
porcionan las administraciones
no tenemos otros mecanismos
para detectar fraudes. No se pue-
de dudar de toda la documenta-
ción que se entrega, cuando se
detectan irregularidades se da
constancia y el alumno sale de la
baremación y se incluye en oh'o
centro.

de marzo, antes de baremar y toma-
mos la decisión de aumentar la
ratio en un niño más, con 26en cla-
da clase Yse amplió en hasta 11las
unidades de Infantil para Jerez. Las
conciertos se hacen por necesida-
des de escolarización y si aumen-
tamos alguna linea, primero será
en la pública en los centros que ten-
gan capacidad. '
-En las últimas semanas los alum-

nos se han echado a la calle por 'a
falta de sustitutos. ¿Por qué se ha
producido el retraso en los nom.
bramientos?
-Este año no estamos haciendo

menos sustituciones, todo lo con-
trario. Sólo en lo que va de 2009se
han realizado, en número relativos,
la misma cantidad de sustituciones

que el año pasado. Lo que sí es cier-
to es que hemos tenido un repunte
en las bajas. Hay centros que la
primera ha sido de pocos días y has-
ta que no se trata de una baja de
quince dias no se sustituyé, en los
niveles de Infantil y Primaria. En
Secundaria y Bachillerato se hacen
antes. Hay centros que se han echa-
do a la calle o han llamado a los
medios cuando no les corresponde,
porque tienen horas a su favor y tie-
nen profesores de refuerzo. El pla-
zo habitual es de unos quince días,
aunque bien tramitada puede ser
inmediata. Este año se ha produci-
do también un error informático
en el sistema y nos ha retrasado.
-Entonces, ¿de dónde cree que sale
ese rumor de que no había presu-
puesto para cubrir las bajas que han
difundido los centros?

-Eso es radicalmente falso y ya he
dado instrucciones para que se dé
bien la información. Este año tene-

mos más dinero para cubrir las
bajas que otros y ya hemos hecho
más de 300sustituciones en Secun-
daria. El recorte de presupuesto
que se ha hecho en este departa-
mento ha sido por el sueldo del
delegado y en el gasto corriente,
que es donde se tiene que hace!; no
en los servicios.
-La situación de las inli-aestructu.

ras también ha motivado las pro-
testas de los alumnos.

-Ante eso sólo puedo decir que
estamos actuándo en todos los cen-
tros, En el caso de San Severiano
y la Escuela de Danza de Cádiz, ya
se están realizando las reformas

necesarias. Los edificios que
dependen de la Junta tienen un.
capítulo de inversiones y de ahi
tiene que salir el dinero para los
trabajos de reforma y manteni-
miento. Primero hay que solucio-
nar lo más inmediato, como obras
o cuestión de suministros y luego
ir a otro tipo de cuestiones.

+

CAD~MINUTO
UNAMUJER

SUFRE
EXPLOTACiÓN
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La morosidadcrediticia se disparó al 3,29%
el pasado año, la tasa más alta desde 1997
Las cajas de ahorros aparecen como las entidades más afect~as

El sector financiero teme que el nivel de impagados suba hasta el 8%------------

J.OrAZOEALOACOLPISA.MADRID.

La morosidad crediticia de empre-
sas y familias se disparó el año
pasado. Lastrado por el paro, la
desconfianza generalizada, la cri-
sis financiera y la dureza de las
condiciones crediticias, el por-
centaje de préstamos dudosos (las
entidades los entienden asi cuan-
do no se atiende al pago durante
tres meses consecutivos) sobre el
total de dinero concedido alcanzó
el 3,29%. Se trata de la tasa más
alta desde septiembre de 1997y es
más del triple de la registrada a
fInales de 2007,que fue del 0,848%,
según datos del Banco de España.

Las estadisticas no tienen en
cuenta a los establecimientos
financieros de crédito, que pue-
den prestar pero no captar depó-
sitos. Si se les incluye en la valo-
ración, el porcentaje de mora se
eleva hasta el 3,37%. El aluvión
de cQncursos de acreedores, algu-
nos multimillonarios, ha tenido
gran parte de culpa en el insólito
incremento de la morosidad, a
pesar de lo cual, el vicepresiden-
te económico, Pedro Solbes, qui-
tó hierro al asunto y afirmó que
el ratio es «compatible» con el de
otros paises del entorno. -

El dato de morosidad es uno de
los sintomas más visibles de la cri-
sis. En la primera mitad del pasa-
do aÜo, con la desaceleración ya
instalada y el sector inmobiliario
en pleno declive, los tipos de inte-
rés no hicieron sino subir. La sen-
da alcista sólo freno en noviembre
gracias a la intervención del Ban-
co Central Europeo (BCE),pero el
mal. en muchos casos, ya estaba
hecho.El ladrillo protagonizó quie-

bras sonadas, como la de Martin-
sa Fadesa, que añadió de golpe al
saldo moroso más de 5.000millo-
nes de euros~Fue un suma y sigue
en un movimiento en el que
muchas familias, por un lado,
empresas; por otro, se vieron des-
bordadas por una posición de
sobreendeudamiento que -asi lo
reconocen hoy todas las voces
autorizadas- ha sido uno de los
catalizadores de la crisis.

A menor ritmo
Al terminar 2008,bancos, cajas de
aholTos y cooperativas de crédito
tenlan prestado algomás de 1,8billo-
nes de euros, de los que cerca de
63.000millones eran considerados
de dudoso cobro. A pesar de todo,
esas cifras sUpÓnenun avance del
crédito del 8,4%;muy lejos, eso si,
de los ratios de los últimos años,que
rondaron siempre el 20%.

En el mapa de los danmíficados
por los impagos, las cajas ocupan
la primera posición. Estas enti-
dades están más expuestas. que el
resto en el crédito al promotor y
en la concesión de hipotecas, algo
que ha afeado sobremanera sus
balances, les ha obligado a reali-
zar intensas provisiones por si el

Los concursos-de
acreedores añaden
miles de millones

al saldo impagado

A pesar de los
problemas, el crédito
creció un 8% durante

el pasado ejercicio
-------..-.

ElGobiernomediará
enlademoradepagos
públicosa lasempresas

MIGUEL SALVATIERRA

COLPISA. MADRID
-----

El Gobierno aliviará la demora de

las arlminlstraciones públicas en
los pagos a Jas empresas. según ade-
lantó ayer el secretario de Estado
de Hacienda, Carlos Ocaña, quien
negó que se trate de una situación
generalizada y calificó de "I?"'lue-
ña exageración» mantener que la
deuda llega en la actUalidad a los
30.000millones de euros. Las medi-

das necesarias se adopiarán <<110en
meses sino.en semanas» y no está
descartada la colaboración del Ins.

tituto de Crédito Oficial (lCO) para
conseguir que los desembolsos se

lleven a cabo en un plazo razona.
ble, añadió.

Ocaña subrayó, al dar cuenta
de este planteamiento. que" la
-Admimstración central paga
habitualmente en [.>lazosinfe-
riores a 60dias e instó a la socie-
dad a ser "cuidadosa» al enjui-
ciar el problema de las demoras,
dado que la situación de las ins-
tituciones es muy difrrente. En .
esa linea puso el ejemplo de los
ayuntamientos y señaló que la
respuesta es diversa.

La mayor parte de las quejas
de empresarios y autónomos
están dirigidas hacia las admi-
nistraCiones locales, lo que le per-
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PRESENTACiÓN. El ministro de Economía, Pedro Solbes. f EfE

mitió recordar que los munici-
pios cuentan ahora con los 8.000
millones del Fondo Estatal de
Inversión. La normativa para el
pago de este fondo evitará que el
problema se perpetúe en las nue-
vas obras. El abono del Estado a
los consistorios se producir.áfreno
te a obra certificada en dos pla-
zos y para que puedan recibir el
último es preciso que las empre.
sas implicadas hayan percibido
ya la primera parte.

Ocaña mantuvo, por oiro lado,
que el margen de maniobra para
luchar contra la crisis está prác-

ticamente agotado, pero insistió
en que se pueden redistribuir los
recw'sos existentes.

El secretario de Estado de
Hacienda apuntó, asimismo, que
se han recibido 655.979peticiones
de aplazamiento de deuda tribu-
taria en 2008,por una cuantia glo-
bal de 9.580millones de euros. En
2007,las solicitudes se quedaron
en 504.195y el importe en 6.162
millones. Del total presentado el
pasado ejercicio, la Agencia Tri.
butaria ha aceptado, hasta la
fecha, 420.620peticiones por valor
de 3.675millones.

futuro fuera aún peor,y que ha dis-
parado su tasa de mora, que se
sitúa ya en el 3,79%, frente al
0,889%de diciembre de 2007.

En conjunto acumulan algo
más de 33.600millones de euros
de crédito dudoso. En los últimos
tiempos numerosas voces han
sugerido la necesidad disfraza-
da de conveniencia de que las
cajas se fusionen para evitar
males mayores, algo que el
Gobierno y el Banco de España
han aplaudido de forma más o
menos explicita. El propio Sol-
bes aseguró ayer, al hilo de una
eventual unión entre Unicaja y
Caja Castilla La Mancha,. que
<<lasentidades fmancieras deben
tomar las decisiones que mejor
se adapten a sus circunstancias».

El vicepresidente. no obstante,
recordó que cualquier movimien-
to en este sentido deberá respetar
la legalidad vigente y estar dise-
ñado con miras a crecer en el futu-
ro. El gobernador del Banco de
España, Miguel Ángel Fernández
Ordóñez, también se ha referido
recientemente a las fusiones como
una alternativa ante problemas
como la morosidad. El regulador,
ha matizado, no alentará esas ope-
raciones, pero tampoco pondrá
pegas si con ello se logra un sis-
tema financiero más sólido.

Las cooperativas de crédito ocu-
pan el segundo lugar, con un
2,816%de tasa de morosidad, deri.
vada de unos préstamos totales de
95.600 millones, de los que 2.694
millones habian entrado en mora
a fin de aÜo. Los bancos termina-
ron 2008con un ratio de impaga-
dos del 2,811%, nivel no registra-
do desde junio de 1997y casi cua-
tro veces el de un año antes.

Subirá aún más
El consenso en el sector fmancie-
ro es que la morosidad seguirá
creciendo hasta niveles próximos
a18%, tal y como auguró Banco
San tan der. Solbes no quiso aven.
turar una cifra de mora para el
conjunto del presente ejercicio y
se limitó a expresar su confianza
en que no se llegue a esos niveles
que, por otra parte, supondrian
un récord histórico. El vicepresi-
dente destacó que la subida refle.
ja un empeoramiento «desdenive.
les muy cómodos».

Desde que comenzara la crisis,
el Gobierno ha defendido la enor-
me solvencia de los bancos y las
cajas españoles frente a sus com-
petidores europeos, fruto de una
supervisión por parte del Banco
de España mucho más estricta que
la de otros reguladores.

A pesar de partir de una posi-
ción cómoda, la morosidad se ha
convertido en el caballo de bata-
lla de la banca, que ha endureci-
do mucho las condiciones de acce-
so al crédito y,al tiempo, se ha lan.
zado a renegociar con sus clientes
nuevas condiciones. Todo,con tal
de que la morosidad no siga cre-
ciendo al presente ritmo.


